

L'hôpital soigne le bâtiment

Premier employeur du département, le CHU pèse aussi en emplois indirects. Chaque tranche de travaux est attendue par les prestataires.



Bernard Roehrich,
directeur général.

(Photo archives NR)

REPÈRES

CHU

Bretonneau, boulevard Tonnelé,
37000 Tours.
Clocheville, boulevard Béranger,
37000 Tours.
Trousseau, avenue de la
République,
37700 Chambray-lès-Tours.

Effectif :

> Personnel non médical :
5.929 équivalents temps plein.
> Personnel médical :
1.910 personnes.
Directeur général :
Bernard Roehrich.

Avec près de 8.000 salariés, l'hôpital est de très loin le premier employeur d'Indre-et-Loire. Il regroupait 5.929 équivalents temps plein (ETP) non médicaux en 2009, avec une hausse de 72 ETP. Cette évolution est liée aux restructurations et au développement d'activités. Le taux de féminisation du personnel est constant avec 83,40 % des agents. La moyenne d'âge du personnel augmente, elle est de 41 ans environ. Le nombre de départs en retraite, après un fort pic en 2008, revient au niveau antérieur, avec 444 départs l'an passé.

Le personnel médical pointe, lui, à 1.910 personnes, avec 105 personnes de plus qu'en 2008. Cette forte hausse est principalement liée à l'évolution du nombre d'étudiants et d'internes.

Le taux de féminisation est en augmentation avec 56,54 % de l'effectif médical. Le nombre de départs en retraite a été de 13 au cours de l'année.

Une multitude de chantiers

Outre le personnel des trois sites de Trousseau, Clocheville et Bretonneau, le CHU accueille en permanence des prestataires extérieurs du bâtiment. En 2010, le marché d'entretien courant d'un montant de 3 M€ annuels, mais aussi cinq cents petits chantiers (de 500 à 120.000 €), ont occupé 40 à 45 personnes en moyenne, pour un total de onze entreprises.

La reconstruction de Bretonneau (bâtiment B3-neuro-sciences) a concerné une tranche de 30.000.000 €. Sept entreprises titulaires et onze sous-traitants ont employé deux cents ouvriers.



Il faut y ajouter huit prestataires intellectuels.

Les chantiers dits de moyenne importance se sont tout de même chiffrés à 5 M€. L'installation du Cyberknife – permettant les interventions chirurgicales de très haute précision sur les petites tumeurs – à Bretonneau a mobilisé trois entreprises, treize sous-traitants et quatre prestations intellectuelles. Il faut y ajouter des réfections de

L'hôpital est un employeur direct mais aussi indirect, notamment dans la construction et l'entretien des locaux.

(Photo archives NR)

bâtiments, celle d'une centrale électrique de secours, les travaux pour les salles de l'Institut de formation des professionnels de santé à Saint-Avertin, l'extension des archives, mobilisant d'une à neuf entreprises et quelques sous-traitants à chaque chantier. Enfin, à Trousseau, la création d'une salle d'intervention vasculaire hybride est à l'étude.

Agnès Arousseau